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花放心

情岁月苒

在杭州，可以看到中

国的古与今。

杭州的古，是语文课

本的古诗词，是名人雅士

的山水画。

杭州的今，是每年双

  ，全中国消费者的“倾囊

而出”。买买买的电商平

台，带动一座城乃至一个

国的数字经济。

来到“数字之城”，自

然可以期待非一般的智慧

亚运。为了开幕式上  秒

的浪漫，技术团队敲下了

超  万行的代码。 .  亿

数字火炬手以“数实融合”

方式点燃主火炬塔惊艳世

界。国际奥委会主席巴赫

给予高度评价：“我们看到

了中国和杭州数字专业技

术被充分利用，杭州亚运

会树立了新的标杆。”

智慧科技的赋能还大

大提升了亚运会筹办和服

务质量。比如，“云上亚运”

实现了亚运核心系统百分

百上云。首次全面应用云

转播技术，突破带宽和线下

设备限制，大幅提升了计时

记分等核心系统的处理速

度。依托“云上亚运”，在裁判员确认成绩后，

 秒钟就可实现赛事信息发布。还比如，在

田径比赛中，捡标枪铁饼的机器狗火出了圈

（见下图），杭州亚运会信息技术指挥中心新

闻发言人张鸽说：“本届亚运会应用了各式

各样的多功能机器人，涉及到观众服务、赛

事服务、日常办公、公共表演、体育训练、安全

保障、健康生活、教育娱乐等多领域。”

科技加持，不仅仅是要让一届体育盛

会变得炫酷，变得吸睛。当智慧亚运能够

真正造福后运动会时代，千千万万的人，留

下亚运智慧财富之时，我们才可以说这是

一届高含金量的体育盛会。换言之，老百

姓受惠，运动会才是真正的成功。

从这一点来看，杭州的亚运智慧也是

“慧商”颇高的。赛事期间，国际移动支付领

域先行先试，创新外币数字移动支付应用，

首次打通了海外应用渠道，实现多个国家和

地区的境外电子钱包直接扫码支付宝，亚运

的食住行游购娱和票务等场景，均可使用外

币移动支付。亚运会之后，国际移动支付的

覆盖范围和应用还将进一步增大。

亚运期间，另一个高频应用“智能亚运

一站通”日访问量突破 亿人次，其涵盖了

衣食住行游购等各方面服务。大赛之后，

一站通将转换为数字城市的服务平台，继

续服务于市民的日常生活。

亚运，让人民生活更美好。这句话不

是说说而已，而是正在实现的。当智慧亚

运转换成惠及老百姓的亚运智慧时，它才

可能真正走入人心。

一日两金
这是一天内切阳什姐站上的第二个最

高领奖台。昨天上午的35公里竞走混合

团体比赛中，切阳什姐和白雪莹、贺相红、

王钦以创造赛会纪录的成绩夺冠。10个

小时后，一枚迟到的奥运金牌又来到手中。

半分钟，这是工作人员将亚运会标识

拆除，亚运领奖台变身奥运领奖台的时

间。11年，这是切阳什姐追回属于自己的

金牌的时间……昨晚，从踏进大莲花的那

一刻开始，她就“有些绷不住了”。

去年尤金世锦赛上，切阳什姐获得两

枚铜牌。脖子戴着铜牌，她曾喃喃：“我真

的很想拿一块属于切阳什姐的金牌。”彼

时，她其实已经知道未来有一块金牌在等

待。去年3月，国际田联确认，因俄罗斯

选手拉什马诺娃服用禁药，她在伦敦奥运

会的20公里竞走金牌被取消，原来递补

银牌的切阳什姐递补获得金牌。

得到消息时，切阳什姐正在训练备

战，她既开心又难过：“开心，是因为自己

终于成为奥运会冠军，拥有一枚奥运金

牌；难过，是因为没有感受过冠军的样子，

没有得到奥运冠军的光环。虽然是一时

的，但那一刻的光环我想拥有。”

昨晚，她没有经历的那个瞬间，时隔

11年，终于如愿来到面前。大莲花全场6

万名观众，为她喝彩为她鼓掌。百感交

集，她的泪水无法停止。

一日双金，在切阳什姐眼中，虽然级

别不同，但上午获得的职业生涯首枚亚运

金牌，对如今的自己更有意义。

“其实那枚奥运金牌对我来说已经没

有太多意义，不会改变我的想法，也不会改

变我的目标。”在这位竞走名将看来，时过境

迁，如今自己考虑的是“在国际赛场上不光

要展示实力，也要向裁判展示我的技术”。

哈达传情
献上洁白的哈达，切阳什姐和刘虹拥

抱在一起。这是中国女子竞走的两座丰

碑，这也是从15年前就绵延至今的缘分。

女子竞走两项世界纪录保持者、里约

奥运冠军、三届世锦赛冠军、两次亚运会

冠军……在切阳什姐心目中，“虹姐始终

都是我的榜样”。本届亚运会，因为伤病，

刘虹并没有参赛。接受本报记者独家专

访时，她悄悄透露：“上午的金牌，我提前

就预测到了。切阳值得。”

作为超级“金满贯”运动员，刘虹登上

过所有世界级大赛的最高领奖台。但昨天

补领伦敦奥运奖牌，依然让她非常感慨。

“11年后还能在这种正式场合补领银牌，

也是弥补了当年没能登上领奖台的遗憾。”

宣布奖牌递补仪式的通知上，刊登的

是2012年三人在伦敦奥运会上的照片。

和切阳什姐联络时，两人忍不住感慨：

“哇，觉得变化好大啊。”从当年的青涩模

样到如今成为项目中的榜样，让刘虹最为

动容的是，“我们都还没退，依然都在坚持

训练，为下一个目标努力”。

下一个目标？是明年的巴黎奥运会，

那是刘虹和切阳什姐的约定。“我们说过，

还想一起站上奥运的赛场，还想一起身披

五星红旗。”

从刘虹到切阳什姐再到如今年轻的00

后小队员，中国竞走军团正是在这样一批

批“引路人”的传承和发展中，走出自己的

辉煌。在明确而坚定的

目标面前，切阳什姐的

自信已经不再需要一

枚迟来的金牌装点。

特派记者 厉苒苒
（本报杭州今日电）

苏炳添来了，这是他第一次站上“大莲花”的跑道。时隔2

年，苏炳添、谢震业、汤星强、吴智强组成的中国男子4?100米接

力“天团”，在主场观众的面前拿回了东京奥运会该项目的铜牌。

因为身体原因，苏炳添在田径世锦赛前就宣布，结束自己

整个2023赛季。而当前天得知苏炳添将在“大莲花”递补奖牌，

很多网友调侃：“亚运会苏炳添明明是没来，又像是来了。”

当五星红旗冉冉升起，当现场响起《真心英雄》的歌曲，苏

炳添和身旁的兄弟团举起奖牌，轻轻咬了一下，“味道甜甜的”。

特派记者 厉苒苒（本报杭州今日电）
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金牌，奖牌，虽迟但到。
昨晚，杭州奥体中心体育场座无虚席，现场观

众在观看亚运会田径项目7项决赛之后，亲眼见
证了一个属于中国田径的高光时刻——切阳什
姐、刘虹和吕秀芝递补获得了伦敦奥运会女子  
公里竞走金、银、铜牌，苏炳添、谢震业、汤星强、吴
智强组成的中国男子4×1  米接力队递补获得
东京奥运会铜牌。

奖牌的味道 甜甜的
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■ 颁奖仪式后，吕秀芝为切阳什姐抹去泪水

本版图片除注明外均为 特派记者 李铭珅 摄

获得自己亚运首金的切阳什姐在同一天拿回了——

▲   年后，切阳

什姐热泪盈眶

▲

  年前，切阳什姐赛后
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一枚迟到了  年的
奥运金牌亚运
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